

NOTICIAS GENERALES.

CONSEJO DE GUERRA.

PRESIDENCIA DEL CORONEL MERLIN.
(Continuación del interrogatorio de Assi.)

El presidente.—Es notorio que el que os ha escrito os conoce.

Assi.—Lo ignoro. Además, la carta es del mes de Febrero, y los sucesos del 18 de Marzo no podían preverse.

El presidente.—Vos habéis recorrido varios barrios buscando casas donde depositar la pólvora.

Assi.—Sí, para resguardarla del bombardeo. Cayeron algunas granadas en el almacén de Vaupes, y las bombas caían también en gran cantidad en el Trocadero y en Passy, donde teníamos almacenes.

En el camino de Italia teníamos una fábrica de cartuchos para los fusiles Chassepots; si hubiese caído una granada en ella, de fijo hubiera volado todo el barrio.

En el faubourg Antoine... (murmulló), no asustarse, diré el faubourg Saint-Antoine, puesto que así lo queréis; en el faubourg Saint-Antoine, y en una pequeña taberna, un hombre dijo: «Ya hemos volado una, y como volaremos las demás, los federales se verán obligados a rendirse.»

El presidente.—Hé aquí una nota encontrada en vuestro despacho, en la que consta que teníais una gran cantidad de provisiones.

Assi (mirando la nota).—Es el borrador de un secretario mío; J. B. Clement solo estuvo dos días conmigo. Juntos visitamos los polvorines y los depósitos de municiones; pero le llamaron de su distrito y tuvo que buscar otro compañero; entonces...

El presidente.—Esos detalles son inútiles; se trata únicamente de hacer constar que teníais muchas provisiones. ¿Es cierto que pedisteis sulfato de carbono a M. Gerard? ¿Qué queríais hacer de él?

Assi.—Soy maquinista, he trabajado en Italia, en Francia, en los talleres del emperador, y me ocupé también en la construcción de las ametralladoras; de modo que se puede decir que conozco el armamento. Quería hacer un experimento con el carbono, mezclado con un metal, que no os designo porque este secreto aun puede serme de alguna utilidad.

Pedia 300 gramos de sulfato de carbono, y ofrecía pagarlos inmediatamente, porque eran para mi uso particular; quería hacer impermeables los cartuchos de tela frotándolos....

El presidente.—Y para esa composición, ¿tomábais un producto fulminante?

Assi.—¡Ah! Tengo muchas ideas nada vulgares. (Risas.)

El presidente.—En vuestro expediente consta un recibo de 5 kilogramos de fósforos y uno de ácido prúsico. ¿Debia servir también para vuestro invento?

Assi.—No, era para hacer fulminato, pues necesitábamos mucho.

El presidente.—¿Teníais conocimiento de las requisas de petróleo?

Assi.—No, y por otra parte eran inútiles pues había bastante petróleo en los fuertes del Sur, evacuados por los prusianos.

El interrogatorio de Assi, termina con algunas observaciones relativas a la formación de un cuerpo destinado a defender los polvorines, y acerca de las insignias de coronel que lleva el acusado.

El presidente.—Vos habéis llevado un uniforme cuyo uso no se os había concedido por un gobierno legal.

Assi.—La guardia nacional tenía el derecho de nombrar sus jefes, y el 18 de Marzo fui nombrado comandante del batallón 67, y al mismo tiempo el comité me nombraba gobernador de la Casa de la villa y coronel. Como estábamos en un estado excepcional, no podía pedir permiso al gobierno de Versalles para aceptar un grado.

Interrogatorio de Billioray.

El acusado pide que se le permita leer un declaración escrita en que se propone declinar toda solidaridad con los miembros de la Commune, diciendo que no quiere responder mas que de sus propios hechos.

El presidente le hace notar que habiendo sido miembro del comité central había podido preparar la insurrección. El acusado contesta que no había podido preparar la insurrección en tres días, citando la fecha en que el comité central había entrado en sus funciones sucediendo al comité provisional

Se excusa además diciendo que cuando tomó posesión de su cargo, supo, no la prisión de los generales Lecompte y Thomás, sino sus asesinatos.

Reconoce haber sido miembro de la Commune y del comité de Salud pública, y cuando se le dice que había opinado por la resistencia a toda costa, según aparece del *Diario Oficial*, contesta que se propone demostrar lo contrario.

Supone que Delescluze era autor único de las proclamas que aparecían con frecuencia durante el tiempo del gobierno de la Commune, y que las firmas que autorizaban la que apareció la víspera de la entrada de las tropas de Versalles en París no eran más que de pura fórmula.

Cuando el presidente le dirige el cargo de haber tomado parte en los incendios, en la destrucción de las propiedades públicas y privadas, y particularmente en las demoliciones de la columna de Vendôme y de la casa de M. Thiers, contesta que su opinión era contraria a todo esto, y que consideraba absurda la destrucción de la casa de M. Thiers.

Procura rechazar el cargo dirigido por el presidente, diciéndole que, como miembro del poder ejecutivo, no podía ignorar lo que pasaba, y para ello da esta explicación: «Había dos ó tres mil personas que ejercían el poder sin título alguno. Con frecuencia éramos impotentes.»

Se le hace cargo de haber hecho requisas de petróleo, y contesta que había en todas partes de dicha materia por haber hecho requisas durante el sitio.

Niega que haya una orden suya para incendiar las casas de los distritos 11 y 12, que pudieran servir de obstáculos a la defensa, y dice que solo por un error podría haberse enviado la orden a la imprenta del *Diasio Oficial*.

El acusado contesta a otro cargo que se le hace, diciéndole haber firmado una orden, señalada con el número 14, que apesar de ser opuesto a la lucha a todo trance, no podía dejar de obrar contra los comerciantes que vendían brassards (cintas tricolores con que se distinguían los amigos del orden).

Cuando el presidente le hace notar que al ser preso se le hallaron 14 500 francos, contesta que esta suma provenía de sus economías, menos 500 francos que le correspondían por su sueldo como miembro de la Commune. El acusado concluyó manifestando no poder hallar expresiones bastante fuertes para calificar lo que pasó después del 21 de Mayo, fecha de su dimisión.

Todo lo demás relativo al interrogatorio de Billioray tiene poca importancia para que nos ocupemos en hacer su extracto.

Interrogatorio de Jourde.

Después de haber sido preguntado de qué se ocupaba antes de entrar en el comité central, y de haber dado Jourde algunas explicaciones acerca de su conducta y de sus ideas políticas, el acusado dice que consideraba al comité central como un gran consejo de familia de la guardia nacional; que el 16 de Marzo se presentó a él y fué elegido como uno de sus miembros; que después fué también electo para la Commune, y delegado de Hacienda; que una vez aceptada esta comisión, que al principio le pareció transitoria, procuró poner el orden en todo y arreglar la administración.

Que lo más interesante era pagar los sueldos de la guardia nacional para evitar grandes desórdenes, y que aun cuando hoy no se aprueban sus intenciones, él se hace justicia a sí mismo, añadiendo que ninguna casa banca ha recibido ninguna intimación ni ha sido violentada.

El presidente hace notar que el Banco de Francia ha recibido diferentes intimaciones.

El acusado conviene en ello y hace su balance para dar explicaciones acerca de las sumas de que dispuso.

Jourde conviene en que quitó los sellos puestos en las arcas del Tesoro, donde halló 4.600.000 francos.

También confiesa que se apoderó de la Casa de moneda.

Cuando se le hace un cargo por el incendio del ministerio de Hacienda, declina su responsabilidad; dice que el siniestro se debe a las bombas que caían en los techos, debajo de los que había muchos papeles viejos.

Cuando se le pregunta si ha salvado algunos documentos relativos a la contabilidad de su cargo, contesta que tenía el resumen en su cartera, que se quemó en el Hotel de Ville.

Preguntado por el presidente cuánto costaba la guardia nacional, Jourde respondió que éste había producido un gasto de cerca de 30 millones. Que el gasto diario era próximamente de 250.000 francos, y que eran excesivos los sueldos de los oficiales, sobre todo en razón de lo que hacían.

Habiéndosele preguntado si había intervención en los pagos que hacia la delegación de Hacienda, contestó que él hacia los pagos por las nóminas que les presentaban los oficiales pagadores. De este modo se explotaba algo a la Commune.

(Se continuará.)

Todos los periódicos insisten en que se debe de conceder la amnistía lo más pronto posible. *El Eco del Progreso*, al ocuparse de esto, dice:

«Creemos que si el Gobierno lleva a cabo hecho tan importante, no solo recibirá los plácemes de todo el mundo, sino que logrará que muchos que por recurso hubieran secundado los planes de algunos perturbadores, regresen a sus hogares, y desdeñen de mezclarse en locuras, cuyos resultados tan caros les ha costado.»

Con referencia a los rumores que han circulado, acerca del objeto del viaje del príncipe Humberto, dice *El Pueblo*:

«Además, toda negociación, pacto ó tratado entre España é Italia sería nulo sin la intervención y acuerdo de las Cortes, que es a quien corresponde resolver las cuestiones que a España importan. No estamos ya en aquella época en que los españoles, de conquistadores del mundo, pasaron a ser servidores de los flamencos.»

Nada más que cinco quincenas se adeudan a la marina del departamento del Ferrol, según dice un periódico.

La Commune de Lyon, según se llama a sí propio el ayuntamiento, ha celebrado con gran fiesta la apertura de las escuelas tituladas *Ateas*. En esta función, los discípulos de ambos sexos, niños en su mayor parte, han tomado grandes borracheras y recorrido la población gritando: ¡Mueran los jesuitas!

Dice *El Gaulois* que muchas familias de la aristocracia austriaca, que se hallaban en Ischi, han dejado aquellos baños al llegar el emperador Guillermo.

Se espera un ruidoso pleito entre el Banco de Francia y la ciudad de París, sobre quién ha de pagar las gravosas cantidades exigidas por la Commune durante la insurrección.

El señor marqués de Novaliches continúa en Avila.

Los periódicos que han dado la noticia de que dicho señor había regresado de Andalucía, han sido mal informados.

La cuestión de los ingenieros reviste cada día caracteres mas graves. Probablemente acudirán al consejo de Estado en defensa de sus derechos conculcados por la advitrariedad del ministro.

Parece que dejen a salvo la reforma.

Dice *El Tiempo*:

«Los demócratas creen que han fracasado los planes fronterizos para derribar al ministerio.

En su opinión, el monarca de la revolución perdería mucho y quedaría muy espuesto si se echase en brazos de los que combaten el radicalismo.

Los anti-radicales, capitaneados por Serrano y Sagasta, piensan que una monarquía que se capta el favor republicano contra el influjo de los conservadores, es difícil que resista a las corrientes demagógicas el día que caiga el dique que las contiene.

Nosotros juzgamos que pueden tener razón los unos y los otros.

Parece que varios puertorriqueños residentes en Madrid se proponen promover una suscripción para conmemorar, por medio de una medalla dedicada al jefe de los voluntarios, señor Borrás, hijo del opulento propietario y comerciante D. Bartolomé Borrás, el grito de ¡viva España! que dió cuando cayó en la jornada del 23 herido por los insurrectos.

Celebramos que los partidarios de la integridad estimulen el amor patrio recompensando los actos de verdadero españolismo.

No dejan de tener gracia las siguientes líneas de *La España Radical*, y mas si se considera que este periódico es ministerial y progresista:

«Al nombrar gobernador de Madrid, dice, á D. Pedro Mata, se le conserva el decanato de medicina y continúa con el cargo de vicedirector de la universidad.

Aquí hay una economía... de personal, porque sirviendo un mismo individuo tres cargos distintos, hay menos empleados.»

Parece, según dice un periódico, que la cárcel del Saladero es el centro de todos los crímenes y robos que se hacen en Madrid y aun fuera, allí está la junta de gobierno como si estuviésemos en plena revolución, allí está el centro directivo de ellos, y allí en fin los presos armados de puñales y navajas se imponen a los mas débiles y les arrancan cartas, declaraciones, y todo cuanto necesitan para sus planes.

Cartas recibidas de París dicen que los imperialistas ganan terreno, preparándose grandes acontecimientos.

El general Manteuffel, jefe de la ocupación alemana en Francia, ha presentado su dimisión por haberse negado Bismarck a ratificar un convenio, según el cual los alemanes debían abandonar cuatro departamentos franceses cuando se pagaran los terceros 500 millones.

El tren llegado a Lille el 14 de Agosto, trasportó los últimos prisioneros franceses que quedaban en Alemania.

Ya era hora.

Los condenados por la insurrección de París se dividirán en dos clases.

Los culpables por delitos comunes serán deportados a Cayena, y a Nueva Caledonia los que solo hayan cometido delitos políticos.

Lamentan los periódicos de París que se hayan recargado las contribuciones de los contribuyentes en beneficio de los que pagan menos de 400 francos de alquiler, a quienes se exime de pago alguno.

A este propósito recuerdan que Robespierre considera como una injuria a los pobres el que se les impidiese contribuir con su pequeña parte a las cargas del Estado.

Dice *La Liberté* que si bien ha habido en París algunos casos de cólera, ha sido esporádico.

Siempre lo mismo.

Se ha establecido en Madrid una empresa para la colocación de timbres eléctricos de auxilio en las casas particulares y en varios sitios de la población.

Parece que los trabajos van ya muy adelantados habiendo sido ya aprobadas las bases por el Gobierno. Con este nuevo sistema los robos en la calle y en las casas particulares, los incendios y cualquier incidente fortuito que pueda ocurrir, se remediarán inmediatamente, si no se evitaran por completo, el día, ya muy próximo, en que los timbres eléctricos se hallen colocados.

El gobierno francés ha reclamado la extradición del Sr. Lafargue, no como individuo de la Commune sino como reo de delito común.

En todo lo que falta de mes quedará hecho el arreglo de personal de las secretarías de provincia, para cuyas plazas hay ya cuarenta aspirantes.

Se ha pedido al ministerio de Hacienda ceda al ramo de Guerra la iglesia del Cármen de Sevilla.

El rey de Baviera está tomando una actitud decidida con respecto a los anti-católicos de Prusia. El nuevo ministro de Negocios extranjeros es Mr. Haynberg-Dux, católico sincero y muy adicto al Papa.

Este nombramiento ha sido recibido con gran aplauso por el país.

Mr. Thiers ha dispuesto la traslación a París del Consejo de Estado, lo cual supone que es opuesto al proyecto de traslación de todas las oficinas a Versalles.

Discurriendo *El Volante* sobre las economías del ministerio de la Guerra, dice:

«A la cria caballar se le dá por completo el golpe de gracia, con objeto, sin duda, de que acaben de hundirse los institutos montados: los veteranos del ejército, los que al cabo de dilatados años de servicio, con notas muy honrosas, lograron alcanzar una exígua pensión en premio á sus fatigas y sufrimientos, se quedarán sin ella á fin de que se vayan satisfechos al otro mundo.»

El *Gaulois* dice que entre las cantidades entregadas por el gobierno francés al alemán, figuran 7.000 000 de pesetas en moneda alemana que los vencedores no quieren recibir á la par.

En Londres se ha verificado un meeting secreto, de resultados del cual se han enviado órdenes á trabajadores de diferentes naciones para que se declaren en huelga. El meeting lo formaban gentes de todas partes: rusos, alemanes, ingleses, belgas, etc. A él acudieron muchos de los comuneros escapados de París.

La comision militar prusiana encargada de informar sobre el resultado que han dado las diferentes armas en la última campaña, opina que debe conservarse el fusil de aguja, como superior al chasseur y al del sistema Werder, aunque tiene algunos pequeños defectos que conviene corregir.

M. Ranc, antiguo miembro de la Commune y consejero actual del municipio de París, ha tenido que abandonar aquella capital al ver la actitud de la opinion pública con respecto á su impunidad.

Ha llamado la atencion que el duque de Broglie, embajador de Francia en Londres, haya abandonado apresuradamente su embajada para combatir la proposicion de atribuciones á M. Thiers.

Dice *El Debate*:

«Se niega tambien autorizadamente, que el Sr. Nocedal haya visto en Biarritz á don Carlos. El Sr. Nocedal dice que ni en Biarritz ni en parte alguna.»

La guerra contra los alemanes y contra la Commune ha costado al ejército francés 21 gene ales muertos en la lucha ó despues á consecuencia de las heridas recibidas.

Dice un periódico:

«Parece que el Gabinete presidido por el Sr. Ruiz Zorrilla disgusta tanto á la corte de Florencia que ha dispuesto mandar á España un elevado personaje, que trae respecto á este asunto importantes y secretas instrucciones.»

Parece que se ha comunicado órden á las oficinas del Tesoro para que á los Sres. Ducazcal y Alvarez se les satisfaga las mensualidades que dejaron de acreditárseles en nómina, por cesacion en sus respectivos cargos en el patrimonio de la corona, hasta la fecha en que consta oficialmente terminaron la entrega de sus dependencias.

Sabido es que en todas las dependencias del Estado cesan los empleados desde que reciben la órden, y de no ser así se gravaría el presupuesto de la nacion con un doble sueldo, cual es el del que entra y el del que cesa.

Bueno seria que los periódicos ministeriales nos dijeran á cuánto asciende la cantidad que se manda abonar á dichos señores, y las fechas á que corresponden, pues no se alcanza la razon de un gasto de esta clase, cuando tanto preocupa al Gobierno la cuestion de economías.

El Cronista de Nueva-York dá cuenta en los siguientes términos de los sucesos ocurridos en Puerto-Rico, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

El 25 atacaron los negros á pedradas á la tropa que estaba en la retreta.

Los soldados hicieron uso de los sables y mataron á dos negros. Otro se supone que será fusilado la semana que viene. Dos individuos de tropa quedaron gravemente heridos.

El capitán general declaró el estado de sitio y la policia registró varias casas en busca de armas.

La isla seguia tranquila, pero no se habia levantado el estado de sitio.

Corrian rumores de un desórden en Mayagüez.

Como hay personas que de todo pretenden sacar partido, no ha faltado un editor poco escrupuloso que anuncia la siguiente obra:

Historia del descubrimiento de un crimen misterioso, por A*** B***.

Y dice el anuncio:

«Esta obra, que podriamos llamar *El drama de la calle de...* no puede ser mas interesante. En uno de los sitios mas céntricos se comete un asesinato. ¿Quién podrá tener un interés en la muerte de la victima? Se toma declaracion á varias personas y no resulta la menor prueba para condenarlas. Los periódicos de oposicion se lamentan del modo con está organizada la policia y se admiran de que sea posible asesinar en una calle tan céntrica. Hasta se llega á sospechar que pudiera estar comprometido un personaje poderoso y que la policia habia recibido órden de no investigar. La opinion sigue haciendo absurdas suposiciones cuando un preso de apellido L..., señala como asesino á S... El interés del público crece.

La obra consta de 462 páginas, etc., etc.»

Basta con lo copiado.

La especulacion á que nos referimos sólo debe ser castigada con el desprecio del público.

En la noche del 17 fueron robadas de la iglesia titular de Saldaña, cuantas alhajas contenia el templo. Se ignora hasta la fecha los autores de tan sacrilego crimen.

Dentro de ocho dias se abrirá el pago de sus liquidaciones á los maestros de escuela de la provincia de Valladolid.

Así lo dice el *Norte de Castilla*.

El chantre de Segovia D. Fernando Moline y Rozo, ha sido trasladado á una canongía de Sevilla.

Ha fallecido en Pontevedra el diputado provincial y rico propietario Sr. Barceló.

Dice un periódico:

«Aunque nada hay aun decidido en Consejo de ministros, parece que el rey abriga el propósito que ha manifestado ya á diferentes personas, de realizar su proyectado viaje á Cataluña á principios ó mediados de Setiembre. Le acompañará el Sr. Ruiz Zorrilla.»

Las compañías de ferro carriles del Norte, de Zamora y del Noroeste, anuncian una notable rebaja en los precios de sus tarifas generales para los artículos que por las líneas de las mismas se hayan de trasportar con destino á la exposicion pública agrícola, industrial y comercial que ha de abrirse en Valladolid el dia 15 de Setiembre próximo y que durará hasta el 15 de Octubre.

El viernes fondeó en Málaga una corbeta de guerra norte-americana, de porte de 15 cañones y con 250 tripulantes, procedente de Malta, la cual fué despachada para lazareto súcio, en virtud de las disposiciones sanitarias que el Gobierno de Madrid ha circularado á las provincias.

Dicen de Badajoz que el dia 17 fueron detenidas en aquella ciudad dos señoras recién llegadas de Lisboa y complicadas en un robo de alhajas hecho en esta ciudad.

Los periódicos andaluces continúan dando cuenta de incendios que ocurren en los montes y demás propiedades rurales de aquellas comarcas.

Siguen observándose casos de cólera en Londres, aunque sin carácter alarmante.

En Stellan (Alemania) han ocurrido algunos casos.

Segun las últimas noticias recibidas de la provincia de Suwalki (Rusia), el cólera se ensaña cada dia menos en aquel distrito. Desde el 20 hasta el 27 de Julio, se registraron 238 casos nuevos. El número total de personas atacadas ascendia entonces á 443, de las cuales 83 habian fallecido.

Y por último anuncian de Fabratz (Persia) que por término medio mueren del cólera

diariamente en aquella ciudad 200 personas, los habitantes salen huyendo hácia las fronteras, sembrando por donde quiera el terror y la miseria. En las provincias del Sur sigue la carestia. En Khorassan ha muerto de hambre una tercera parte de la poblacion, y en Ispahan nada menos que 27.000 almas han sucumbido al mismo mal.

En Mazanderen se ha perdido la cosecha de arroz, y al mismo tiempo ha estallado una peste bovina.

Roma 20.—La inauguracion del túnel del Mont Cenís se verificará definitivamente el dia 17 de Setiembre.

El ministro de Francia y los de las demás naciones serán invitados.

San Petersburgo 20.—El cólera disminuye notablemente en las ciudades de Rusia donde se habia presentado.

París 20.—A pesar de la oposicion de la izquierda, es segura la aprobacion del proyecto de ley disolviendo la guardia nacional en toda Francia.

Berlín 20.—Varios periódicos prusianos llaman la atencion sobre los grandes armamentos que se están llevando á cabo en Rusia, y con este motivo dan la voz de alerta al gobierno.

Para que pueda juzgarse el desarrollo que va adquiriendo la Internacional, vamos á copiar las siguientes líneas de un colega francés:

«Uno de los editores mas importantes de París decia á un amigo suyo:

—Doy ocupacion á mas de 1.000 obreros. Antes del sitio ninguno pertenecia á la Internacional; y ahora la afiliacion hace tales progresos en mis talleres, que si mañana quisiera despedir á los internacionalistas, quizás tuviera que quedarme sin un obrero.»

Se ha recibido en Versalles un despacho anunciando que todos los individuos perseguidos por haber tomado parte en los movimientos comunistas en el departamento del Isere han sido absueltos.

Lo mismo en Holanda que en Inglaterra se protesta contra los nuevos impuestos que van á establecerse en Francia. El tribunal de comercio de Rotterdam ha resuelto hacer algunas observaciones al gobierno francés respecto al derecho del 20 por 100 sobre las materias textiles.

Los príncipes de Orleans se reúnen en el palacio de Radan, cerca de Vichy, donde pasarán lo que resta del verano. Ya han llegado á dicho punto los condes de París y el duque de Aumale.

La *Gaceta* de hoy publica el decreto admitiendo la dimision al general Baldrich, y nombrando en su reemplazo al teniente general Sr. Gomez Palido.

Tambien publica el diario oficial la planta de la Direccion de Propiedades, y un decreto sobre permutacion de censos.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha resuelto lo siguiente:

1.º Que el párrafo duodécimo del artículo 44 del citado real decreto no es aplicable á las certificaciones que expiden los facultativos acerca de la enfermedad de que falleció el que ha de ser anotado en el registro de defunciones, y que, por lo tanto, aquellos documentos han debido extenderse siempre gratis y en papel comun.

2.º Que hasta que se publicó la real órden de 6 de Junio de 1867, que aclaró las disposiciones vigentes sobre la clase de papel sellado en que debian extenderse las certificaciones, concediendo ó negando el consentimiento ó consejo para contraer matrimonio á los que lo necesitasen, no procedia responsabilidad á los párrocos, por haber interpretado de diferente modo el decreto del papel sellado en lo relativo á dichas certificaciones.

Y 3.º Que si los párrocos cometiesen alguna falta de las penadas por el mencionado real decreto, pueden ser castigados por ella en la forma que dispone el art. 88 del mismo.»

Poc el ministerio de la Guerra se ha mandado que se establezcan clases de clinica en todos los hospitales militares de la Península.

La direccion general de propiedades ha dirigido una circular, en la cual encontramos el siguiente periodo:

«Es preciso, en una palabra, que ni la propiedad del Estado ni la de los particulares continúen como vienen desde remotos tiempos flotando en el caos, riñendo batallas en la oscuridad, tendiéndose lazos y emboscadas, gastándose improductivamente, escapándose del impuesto con ardides mas costosos que el impuesto mismo, sirviendo únicamente de cebo á la codicia y alimento al fraude.»

El que firma esto es un cimbrio.

Aunque en Puerto Rico no ha ocurrido nada de particular, parece ser que el Gobierno trata de dividir entre Cuba y la citada isla la fuerza que saldrá en breve para América.

Esto demuestra que la tranquilidad de la pequeña isla es completa, y que son enteramente falsas las noticias publicadas por los diarios de oposicion.

Ayer llegó á Madrid el general Serrano, habiendo sorprendido mucho su venida á los ministeriales, que creian que el jefe de tantas insurrecciones permanecería mucho tiempo en sus posesiones de Arjonillo.

Ayer tarde, á las cinco y media, tuvo lugar la conduccion del cadáver del malogrado señor Sanchez Ruano, al cementerio de San Isidro.

Presidido el duelo por los Sres. Becerra, Rivero y Sorni, llevaban las cintas los señores Martos, Montesinos, Suarez Inclán y Mc-rayta, y seguia el féretro á pié, multitud de senadores, diputados, catedráticos, académicos y periodistas de todas las opiniones políticas.

Finalmente, gran número de coches cerraba la comitiva fúnebre, que se dirigió por las calles del Desengaño, Fuencarral, Montera, Puerta del Sol y Mayor, al cementerio de la Sacramental, donde se dió sepultura al joven diputado por Salamanca.

El Gobierno ha dispuesto que se envíen á Madrid los sobrantes de los fondos destinados al pago del semestre en el extranjero, y en breve llegarán unos 40 millones de esos sobrantes, que se mandarán en pastas á la Casa de moneda para su acuñacion.

El príncipe Humberto llegó al Escorial ayer á las cinco y cuarenta y cinco minutos de la mañana, acompañado de dos ayudantes. S. M. el rey, que ya se encontraba en aquel real sitio, en union de los ministros, presentó á su hermano á los mismos y demás individuos de la servidumbre que le acompañaban. A las siete de la tarde regresaron á Madrid los ministros, marchando á las cinco el rey y el príncipe con direccion á la Granja, en carruaje y por la carretera, donde llegaron anoche sin novedad.

Dice un periódico de Alicante que el alcalde de Catral desempeña, á la vez que este cargo, el de diputado provincial, y que en las últimas elecciones á Cortes presidió como alcalde, no obstante la acusacion que pesa sobre él ante el juez de aquel partido, quien despues de recibir los tastigos y pruebas de hecho, pidió informes al gobernador civil, que hasta la fecha no ha contestado.

La *Patrie* del 18 afirma que se están haciendo grandes preparativos militares en Rusia, y que el dia 12 visitó el emperador Alejandro, acompañado del embajador francés, general Lefló, el campamento Tsarakoe Selo.

El mismo periódico dice que Prusia está completando los cuadros de sus regimientos, que está reformando y perfeccionando sus armamentos y haciendo enormes acopios de provisiones y pertrechos. La *Patrie* cree que Prusia se arma y pertrecha para atacar á la Rusia.

La feria de Játiva ha sido este año notabilísima. La concurrencia de compradores y vendedores ha sido inmensa, muchos los ganados, especialmente el vacuno, y grande la contratacion.

